

ABONNEMENT

Par an... \$2.00
 Par six mois... 1.50
 Par quatre mois... 1.00
 Edition Hebdomadaire... \$1.00

Administration et Rédaction,
 224, Rue Sussex.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA

Ottawa, 12 Janvier 1887

NOTES POLITIQUES

La législature du Manitoba est prorogée au 20 janvier.

M. L. G. Cressé, avocat, se présentera comme candidat national à Montréal-Est.

On prête à M. Geo. Humphrey l'intention de se présenter contre M. McGreevy dans Québec-Ouest.

La zizanie est dans le camp national et libéral de l'Association. Les libéraux ne respectant pas les engagements pris à la dernière élection avec les conservateurs nationaux, viennent de choisir un candidat franc libéral. Les conservateurs nationaux protestent. L'Etendard d'hier publie une lettre d'un conservateur national de ce comté, exposant les intrigues des rouges. Il n'y a pas que dans ce comté où les conservateurs nationaux vont s'apercevoir qu'ils ont fait le métier de dupes des libéraux.

On dit que l'honorable M. Joseph Royal a reçu d'un conservateur éminent d'Ottawa un télégramme l'informant que le gouvernement avait décidé de le nommer lieutenant-gouverneur des Territoires du Nord-Ouest. L'honorable M. Dewdney se présenterait pour la Chambre des Communes dans le district d'Assiniboine, et M. J. Joly, de St Boniface, dans le comté de Provencher, que représente actuellement M. Royal.

M. Joly vient d'être élu député à l'Assemblée Législative du Manitoba.

ÉCOLES SÉPARÉES D'OTTAWA

La première réunion des commissaires d'écoles élus pour 1887, a eu lieu hier soir, au lieu ordinaire des assemblées.

Les messieurs suivants étaient présents. F. R. E. Campeau, Finlay, Marsan, Drapeau, Larue, Cyr, Gareau, Quinn, Sims, Lynch, Enright et Smith.

Finlay, ex-secrétaire trésorier est au fauteuil. Après lecture des rapports des officiers rapporteurs, l'on présida au choix d'un Président. Après quelque discussion M. F. R. E. Campeau est de nouveau élu pour l'année courante. M. Marsan se déclarant fortement en faveur de cette nomination. Le nouveau président ayant pris sa place au fauteuil, il est proposé par M. Smith secondé par M. Enright que M. Finlay soit de nouveau nommé secrétaire-trésorier du Bureau avec un salaire de \$450 par an. M. Lynch secondé par M. Marsan propose en amendement que le salaire de M. Finlay soit réduit à \$300. Une discussion assez vive à laquelle prennent part MM. Drapeau et autres s'ensuit et finalement la motion principale est adoptée sur division de 8 contre 2.

Il est ensuite proposé par M. Drapeau secondé par M. Cyr, que MM. Tassé et McCann soient de nouveau nommés officiers surveillants des Ecoles Séparées avec le même salaire de \$450 que l'année dernière. M. Marsan propose un amendement à cette motion qui soulève une vive discussion. MM. Drapeau et Smith se prononcent en faveur de M. Tassé avec son même salaire.

M. O'Connor, sur permission du Bureau, dit quelques mots en réponse à M. Smith; finalement la motion principale est mise aux voix de même que l'amendement et est emporté sur division de 7 contre 4, le Bureau maintenant en charge ses anciens officiers surveillants.

Après cette dernière élection, le Bureau s'ajourne durant une demi-heure afin de préparer les nouveaux comités du Bureau des écoles. Voici le rapport de M. l'officier

surveillant Tassé au sujet de la fréquentation des écoles :

Ecole des Frères, Notre-Dame.....	445
do do Sainte-Anne.....	220
"High School" des Sœurs.....	84
Ecole des Sœurs Notre-Dame.....	136
do rue Murray.....	263
do Ste-Anne.....	131
Ecole des Sœurs Saint-Joseph.....	68
Ecole des Sœurs Saint-Patrick.....	87
Ecole des Sœurs St-Jean-Baptiste.....	81
Ecole de Mlle Caseault.....	48
Ecole de Mlle Proulx.....	28
Ecole de Mlle Arhambault.....	40
Ecole de Mlle O'Brien.....	62
Ecole de Mlle Ballantyne.....	38
Ecole de Mlle Mathews.....	67
Ecole de Mlle Carrière.....	42
Ecole de M. Fitzpatrick.....	35
Ecole de M. McNulty.....	28
Ecole de M. Dagenais.....	50
Total.....	1,955

A la reprise de la séance les comités suivants sont nommés :
 Finances — MM. Enright, Drapeau, Gareau, Lynch, Smith et Sims
 Direction des écoles — MM. Marsan Lunny, Sims, Drapeau, Smith et Larue.
 Construction — MM. Gareau, Enright, Lynch, Cyr, Marsan et Quinn.
 Après quelque discussion au sujet des finances du Bureau durant l'année, l'assemblée s'ajourne vers les 10 heures.

A LA GATINEAU

12 janvier 1887.
 Le florissant village de la Pointe à Gatineau est en réjouissances au jour d'hui. Vers les 10 heures, les citoyens de la Capitale et de Hull conviés à la grande célébration de la dédicace de la nouvelle église de la Pointe à Gatineau, arrivaient au nombre d'environ cinquante; à leur arrivée ils furent accueillis par M. le maire Sylvain qui les conduisit immédiatement au saint lieu où eut lieu la bénédiction du temple sacré.

A cette occasion, l'église de la Gatineau avait revêtu ses plus riches habits des fêtes, et était encombrée comme lors des grandes cérémonies du culte. L'autel était littéralement couvert de fleurs et présentait la plus belle aspect; tout autour de l'église avaient été disposés des banderoles de diverses couleurs et des rameaux. Au faite, au-dessus du maître autel, la bannière de la société St Jean-Baptiste.

Un trône spécial avait été préparé à droite pour Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Duhamel qui présida à la cérémonie de la bénédiction, qui commença à l'extérieur du temple saint. Malgré l'inclemence de la température la foule était compacte au dehors et c'est à peine si on pouvait se frayer une entrée dans l'église. Rien de si beau que le spectacle de cette multitude suivant avec une attention toute religieuse les saintes cérémonies qui consacrent à Dieu le temple dans lequel ils sont appelés à venir rendre hommage et demander un Dieu qui est le dispensateur de tous biens, les grâces dont ils ont besoin pour eux et leurs familles.

Après la bénédiction, Sa Grandeur écrit des membres du Clergé fit son entrée dans l'Église au chant toujours sublime des Litanies des Saints. Le chœur sous l'habile direction de M. Louis Dauray était composé des messieurs dont les noms suivent: Rev P. Dallaire, de l'Église St Jean Baptiste, P. Vermette, A. McMahon, Durocher, Hall; D. Côté, P. Burlay, J. H. Roy, N. Mathé, Frs Breton, A. H. Papineau, F. X. R. Saucier, Is. Marion, J. B. Pigeon, Oct. Labelle, E. Gauthier, F. Boucher, Jos. Côté, Alfred Bureau, Dr Provost, A. Labelle, Dupuis, Chevrier, d'Ottawa.

L'orgue était tenu par Ernest Dionne. La messe de Ste Thérèse, par La Hache fut rendue avec talent. Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Duhamel officia assisté du Rev. P. Antoine, Provincial des Oblats et du Rev P. Michel.

Au chœur on remarquait la présence de Sa Grandeur Mgr Lorrain, du Revd Grand Vicar Routhier et des Révds. MM. Beauchamp, Bouillon, Agnel, Bari, Croteau, P. Cautin, Guay, P. Langevin, Cousineau, Rochon, Towner, Sauvé, Brosseau, Philippe Constantin.

Noces d'Or. M. le curé de la Gatineau présida à la bénédiction. Cette cérémonie du fils attirant les bénédictions du Ciel sur les auteurs de ses jours était superbe et imposante tout à la fois.

Le sermon, au sujet des noces d'Or peut-être appelé à bon droit une perle d'éloquence et fut donné avant la messe par le Rév. M. Rouleau, curé de Saint-Thomas d'Alfred. Le second sermon fut donné par Mgr Lorrain qui fit l'histoire de l'église érigée depuis de longues années à la Gatineau, et qui par suite de l'accroissement de la population a dû être agrandie (tant par ce fait la paroisse de la Pointe à Gatineau d'un temple qui lorsqu'il sera terminé, sera l'un des plus beaux de cette partie du diocèse. L'éloquent orateur sacré félicita chaleureusement tous ceux qui, de loin ou de près, avaient contribué à l'agrandissement et à la reconstruction de la jolie église de la Pointe à Gatineau.

Pour la première fois les habitants de ce village voyaient une aussi grande foule rassemblée dans leur temple en même temps qu'un semblable déploiement de pompe. Les mille lumières dont étincelait l'autel, jointes aux magnifiques décorations du chœur, produisaient un coup d'œil plus facile à imaginer qu'à décrire.

A l'Épître, M. Edmond Gauthier chanta avec le talent que tous se plaisent à lui reconnaître l' Ave Maria de Chérubini.

A l'Offertoire, M. Frs Boucher exécuta sur le violon l'Andante Religieuse de Francis Thomé, accompagné sur l'orgue par M. le docteur Provost.

A l'issue du service divin, Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Duhamel prononça pour les personnes de langue anglaise présentes, un éloquent sermon.

Un dîner superbe donné dans la grande salle du Couvent suivit.

(A suivre.)

DANS LA CAPITALE

Menus faits
 —Il y a eu réunion du comité des marchés à l'hôtel de ville, hier soir.

—Depuis hier soir nous sommes gratifiés d'une abondante bordée de neige. Température très douce en conséquence.

—Vers les 9 heures ce matin Jeux spacieuses voitures d'excursion partaient de la rue York en face de l'Institut Canadien, remplies de citoyens d'Ottawa en destination de la Pointe à Gatineau à l'occasion des noces d'or de M. Isidore Champagne. La fanfare de Hull occupait la première voiture.

Lumière au village Vice-Royal
 Dans quelques jours on étendra le système de lumière électrique jusqu'à New-Edinburgh.

Excursion à Beauharnois du club de raquettes "Le Canadien"
 A une assemblée du comité général d'excursion tenue hier soir, tous les sous-comités ont été formés et dès aujourd'hui tous se mettront à l'œuvre pour préparer une excursion à Beauharnois, des plus agréables. Un concert y sera donné sous l'habile direction de M. L. Dauray, organisateur de l'église Saint-Jean-Baptiste. Cette excursion aura lieu le 27 du courant. Les excursionnistes seront accompagnés par le beau corps de musique de Hull, ce qui équivaut à dire que la partie musicale ne laissera rien à désirer. Le comité aura le plaisir de soumettre sous peu tous les détails concernant cette excursion.

N. B.—Qu'on n'oublie pas la date au 27 janvier.

Résultat.—En prenant régulièrement les "Amers Indigènes" vous sentez votre sang se purifier et s'enrichir, la digestion devenir facile, et tout le système prendre une vigueur inaccoutumée. Le résultat, c'est la santé.

Un Emploi de Représentant est offert dans chaque ville pour la vente à crédit des obligations à lots des villes de Paris, Marseille, Lyon, du crédit foncier de France etc., payables 5, 10, 20 et 50 francs par mois. Ecrire à M. le secrétaire de la CAISSE GÉNÉRALE D'ÉPARGNE ET DE CRÉDIT, société constituée le 4 mai 1886, 116, Place Lafayette, 116, à Paris.

NAISSANCE
 A Ottawa, le 6 janvier la femme de M. H. L. Pinard, un fils.

Aux Electeurs

—DU—
 QUARTIER No. 2 de la Cité de Hull.

Messieurs les Electeurs,
 Ce n'est qu'à la suite de longues et pressantes sollicitations, et lorsque j'ai vu que la majorité des électeurs du quartier numéro deux ne voulait plus des services de M. Chs. Ledue que j'ai consenti à accepter la candidature que vous m'offrez. Je ne crois pas nécessaire de vous faire une longue profession de foi; vous me connaissez parfaitement; j'ai été élu par vous, j'ai rempli des charges publiques à votre satisfaction, et vous ne doutez aucunement que si je suis élu je prendrai vos intérêts à cœur et saurai les défendre dans le conseil de ville.

La nature de mes occupations me permet d'être plus au fait que n'importe qui de la nécessité urgente qu'il y a de réparer nos rues et soyez certains que je ferai tous mes efforts dans ce sens, car avec des bonnes rues, dans Hull, c'est une augmentation de commerce que nous attirons de la campagne.

Un des articles du programme que je m'efforcerai de réaliser lorsque je serai dans le conseil, sera de faire passer un règlement prohibant l'emploi de tout étranger à la ville sur les travaux qui se feront dans la cité de Hull aux frais de la Corporation. L'absence d'un règlement de cette nature a été cause que l'été dernier nombre de personnes d'Ottawa sont venues travailler aux excavations de l'aqueduc dans nos rues, tandis que nos ouvriers n'y pouvaient avoir d'ouvrage. Je n'ai pas besoin de vous dire que si je suis élu je ne ferai partie d'aucun ring, et que je donnerai chacun de mes votes d'une manière indépendante et en consultant l'intérêt général de la ville comme du quartier numéro deux en particulier.

En terminant, je vous remercie de la confiance que vous avez reposée en moi en m'offrant la candidature et j'espère que vous me la continuerez jusqu'au jour de la votation en me donnant le support de vos votes et de votre influence, afin que nous puissions triompher tous ensemble le soir du poil.

J'ai l'honneur d'être, Messieurs les Electeurs, Votre tout dévoué serviteur,
Magloire Dumontier.

Aux Electeurs

—DU—
 Quartier No. 5 de la Ville de Hull.

MESSIEURS,—
 Après les nombreuses sollicitations qui m'ont été faites de la part d'un grand nombre d'électeurs de ce quartier, j'ai été pour ainsi dire obligé en conscience de m'en rendre à mon devoir de citoyen d'accepter la candidature qui m'a été proposée pour la charge d'Échevin de ce quartier. Veuillez croire messieurs, que je suis très sensible à la marque de confiance que vous voulez bien m'imposer en m'élisant, et que j'ai l'honneur de me choisir pour vous représenter dans le Conseil de la ville de Hull. Je n'aurais jamais eu l'ambition d'occuper cette place d'honneur, et si j'ai accepté cette lutte ce n'est seulement que dans le but de vous être utile.

Si le résultat de cette élection m'est favorable, messieurs, soyez certains que je ferai tout en moi pour protéger les intérêts généraux de la ville et principalement ceux du quartier cinq.

Je me considère parfaitement indépendant, mais en même temps je puis vous déclarer que je n'ai aucun préjugé contre ce que ce soit. Je me ferai un devoir de suivre ma conscience dans les délibérations du Conseil et de supporter des motions, que lorsque je serai certain qu'elles seront dans le plus grand intérêt de la ville, et pour le bien-être des contribuables.

Je ferai tout en moi pour que les travaux de l'aqueduc se continuent dans le quartier cinq de bonne heure le printemps prochain. De même que j'emploierai tous les moyens et les influences que je pourrai avoir pour faire faire les travaux nécessaires, et avantageux dans ce quartier, tels que l'ouverture de nouvelles rues, la construction des trottoirs, des ponts, etc.

Si je suis élu, messieurs, je demanderai au conseil de la ville de Hull et je prendrai tous les moyens possibles pour obtenir de passer des résolutions ou règlements afin qu'aucuns travaux, ou entreprises de plus de trente piastres ne soit accordés sans que des soumissions soient demandées pour l'exécution des travaux, et que les contribuables de la Ville de Hull soient les seuls invités à faire de telles soumissions afin que les personnes qui payent les taxes aient l'avantage de gagner les deniers de la Corporation, de préférence aux étrangers à la ville.

Enfin, je m'engage, messieurs, à protéger fidèlement et sincèrement les intérêts des Canadiens, des pauvres comme des riches, sans préjudice aux autres nationalités.

J'ai l'honneur d'être, Messieurs, Votre dévoué et obéissant serviteur,
PAUL T. C. DUMAIS.

ON DEMANDE une bonne servante au No. 204 rue Da'ry.

XMAS TOBACCO

Améliorez "Star."

Voyez là et vous n'en achèterez pas d'autre.

Raquettes

Grand assortiment à bon marché!

Couvrez vos chevaux, au prix coûtant; se vendant rapidement. Pôles pour eux aux bas prix ordinaires, transparents avec dessins d'ornement pour fenêtres et rideaux automatiques, seulement 95 centimes.

LAMPES ELECTRIQUES \$1.50 Chaque

Articles de fantaisie pour présents.

COMPAGNIE MANUFACTURIERE NATIONALE DE COLE, 160 RUE SPARKS, OTTAWA.

B. G.

Tapis à Sacrifice.

237 Pièces de tapis Bruxelles et Tapisserie à vendre cette semaine.

Conditions comptant. Strictement un seul prix.

BIG PUSH.

237 Pièces de tapis Bruxelles et Tapisserie à vendre cette semaine.

Conditions comptant. Strictement un seul prix.

BRYSON GRAHAM et Cie.

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

LA GRANDE VENTE

MOITIE PRIX

WOODCOCK

D'Articles de Modes, Plumes, Dentelles et articles de goûts

est commencée ce matin (JEUDI)

VENTE SANS RESERVE

Pour de bons marchés, Venez à bonne heure et voyez les grandes affiches.

39, rue Sparks

ANNONCES
 Première insertion, par ligne..... \$0.50
 Tous les jours..... 0.25
 Trois fois par semaine..... 0.60
 Une fois la semaine..... 0.40
 Arts de Naissance, Mariage ou Début..... 50

La Société de Publication, PROPRIÉTAIRE.



Club de Raquettes "Frontenac"

Une assemblée Générale Spéciale de ce Club aura lieu, mercredi, le 13 courant, à 8 heures, P. M. au coin des rues Dalhousie et York.

Assemblée d'actionnaires

AVIS est donné par le présent qu'une assemblée des actionnaires de la Compagnie de chemin de fer de Colonisation du Lac Temiscamingue aura lieu à l'archevêché d'Ottawa, LUNDI le dix-septième jour de janvier 1887, à 8 heures p.m., dans le but d'autoriser l'émission d'obligations, suivant l'intention de l'article quatorze de la charte de la dite compagnie.

Par ordre du conseil de direction,
 LASSALLE GRAVELLE,
 Sec.-Trésorier.
 Ottawa, 5 janvier 1887



Soumissions pour Reliure

DES SOUMISSIONS CACHETÉES seront reçues par le sousigné, à ce bureau, jusqu'à SAMEDI, le 22 courant, pour la reliure des Statuts Révisés du Canada.

Des spécifications et formules de soumissions peuvent être obtenues à ce bureau. Des garanties de la stricte exécution de l'ouvrage seront requises et le transport des feuilles imprimées des édifices du gouvernement et la délivrance des livres reliés au gouvernement devra se faire aux frais du soumissionnaire.

La plus basse ni aucune des soumissions ne sera nécessairement acceptée.

B. CHAMBERLIN,
 Imprimeur de la Reine et
 Contrôleur de la Papeterie.
 Dpt. des Impressions Publiques et de la Papeterie,
 Ottawa, 10 janvier 1887.

Bonne Chance!!

Dix mille pièces de belle TAPISSERIE

venant d'être reçues, seront vendues à 5 CENTIMS la pièce.

CHEZ P. C. GUILLAUME LIBRAIRE

Join des rues SUSSEX ET YORK, Ottawa.

IL TIENT LA TETE

Le fameux Bruleur "Argand,"

Pouvoir d'éclairage sans précédent! Lumière égale à aucune lampe électrique. Fini en cuivre poli ou or bronzé. Prend cheminée ordinaire. Absolument sûr, s'adapte à toutes les lampes. Très avantageux surtout pour les magasins, les églises et les grandes salles. Fait très élégamment et de façon à ce que la mèche puisse être remontée, coupée et éteinte avec grande facilité. En conséquence de la combustion parfaite qu'il produit, toute odeur d'huile, si commune avec les autres brûleurs, est évitée.

Si un vaste appareil de distribution de l'air empêche la lampe d'être surchauffée, et toute huile épaisse ou légère peut-être indifféremment employée.

Seul agent pour Ottawa et le district.

EDWIN PLANT

Marchand de Vaiselle, Lampes, etc., 114 rue Rideau Ottawa, 4 nov. 1885—

Nouvel Etablissement

DE RELIEUR

TENU PAR Joseph Masse,

RUE SUSSEX, (En haut du magasin de A. D. Richard.)

M. MASSE ayant fait l'acquisition de toutes les machines requises pour la confection des Livres, Blancs, Relieurs de luxe et de fantaisie, etc., vient d'ouvrir un atelier à l'adresse ci-haut désignée. Par sa longue expérience dans cette ligne d'affaires, il est en mesure de satisfaire tous ceux qui voudront bien lui accorder leur patronage.

Toute commande exécutée avec soin et promptitude et à des prix modérés.

JOSEPH MASSE
 Ottawa 10 novembre 1886—